

DECÍAMOS AYER... ( 3 ) AGOSTO-SEPT. 2.024

**FALLECIDOS - EL CUBO DE DON SANCHO-**

	<u>EN EL PUEBLO</u>	<u>FUERA DEL PUEBLO</u>
13-11-2		PRESENTA ( Cipérez)
22-11-22	ISABEL	
27-11-22	INVEN	
30-11-22	.....	
28- 1-23	.....	
31- 1-23	M <sup>ra</sup> AGUSTINA	
2- 2- 23		OLAYA ( esp.Isidro)
8- 2-23		MIGUEL ( Virtudes)
15- 2-23	.....	
15 2-23	.....	
15- 2-23		PERFECTO ( Isafas)
16- 2-23		PEDRO LUIS ( "Tres Cuar")
25- 2-23	.....	
15- 3- 23		PEDRO LUIS ( "Mesón")
29- 4-23	.....	
6- 5-23	.....	
16- 5-23	.....	
18- 5-23	.....	
3- 7-23	CONSUELO	
4- 8-23	J. ARROYO	
22- 8-23	NACHO	
10-10-23	.....	
7-11-23	M <sup>ra</sup> PAZ	
11-11-23	SERAFINA	
14-11-23		AMPARO(Eudoxia)
1-12-23	TOÑO ( hijo Chon),	
20-12-23		RAFA ( Moro Hdez.)
2- 1-24		ESTHER S.
5- 1-24	TALI	
9- 1-24		LITA
26- 1-24	TEYA (Paul.)	
6- 2-24	.....	
13- 2-24		CLAUDINO( Lorenza)
17- 3-24	ELISEO	
18- 3-24	.....	
29- 3-24	CONSAGRA	
25- 5-24		CHÓN ( Hija Fabián-Benit)
10- 7- 24		ANTONIO ( Desiderio- jr)
19- 7- 2.024	AGUSTÍN ( Marina)	

LOS VERDADEROS AMIGOS VIVEN A TAN  
SOLO UNA LLAMADA DE DISTANCIA.



**Y.....CANDELAS "CENTENARIA"**

Con el nacimiento de " la niña" en casa de Laureano y Concepción de La Moralita, se hizo la parejita con el primogénito Melchor. Eso fue el 30-1-1.924 ( hace ahora cien años, cien) y la casa se llenó de alegría. ¿El nombre? Naciendo en La Moralita, y siendo bautizada el 2 de febrero, no le cabía otro que María de las Candelas ( la Virgen patrona y bautizada el mismo día de la patrona). Candelas nació en La Moralita, fue a la escuela de La Moralita y se casó en La Moralita ¿ con quien se casó.? Pues...con su novio Joaquín, de El Cubo (hijo de Celestino e Isabel). Fue el 5 de oct. de 1.950 y familiares , amigos e invitados a la boda de parte de El Cubo "llenaron" La Moralita de caballerías ( burros, mulas, yeguas, caballos ) y carros, medio de locomoción de entonces a más de alguna bicicleta con lo que salvaron la distancia de los 15 Kms. que separan ambas poblaciones.Fue todo un acontecimiento y presagio del buen acierto para la felicidad del nuevo matrimonio. Tuvieron dos hijos ( Margari y Quinito), " la parejita". El tiempo corre mucho y una hija de Quinito hace tres meses hizo bisabuela a Candelas cuando ya era esta centenaria. Su" nido " en El Cubo ya de casados y también de jubilados Joaquín y Candelas fue en la calle Prado, nº 12 que hace de " calle estafeta" corriendo por ella los mozos las vaquillas de Rollanejo por las fiestas patronales de Corpus . ¿Su" modus vivendi " ? : la leña, el carbón y cuantos trabajos salían del campo y ganado de El Cubo trabajando para otros hasta que en los últimos años de vida laboral trabajó con responsabilidad en una portería de un edificio en Salamanca. 27 años lleva ya Candelas de viuda estando muy bien atendida y acompañada por Margari. Pues... Que viva feliz con el recuerdo de El Cubo y de " su " Moralita.

## CON LA IGLESIA HEMOS TOPADO, SANCHOS...

La Iglesia, que somos todos los feligreses bautizados, las personas y: también el edificio que, junto al castillo "presiden" el pueblo y le dan empaque. Feligreses somos, pues, el 99'99% de los habitantes del pueblo, habitantes que en los últimos 25 años, se han reducido de 600 a 300 escasos si bien en verano se duplica o triplica la cantidad del invierno

Igualmente se ha reducido, muy significativamente el número de asistentes-participantes a los actos religiosos: domingos de invierno ahora, entre 50 y 60 y los domingos de verano aprox. 150 cuando, hace 25 años eran el doble en ambos casos.

Lo mismo sucede con los niños de catequesis en proporción a los habitantes que hay hoy en el pueblo: cada dos años hacen su primera comunión 4 ó 5 y el camino que lleva...no quiero ni pensarlo.

Celebración de matrimonio, uno al año, si acaso, Pero entierros una media de 8 a 10 al año.

Asistencia masiva de feligreses a entierros y es que duele mucho que siendo tan pocos tengamos que "despedir para siempre" a paisanos que fueron.

Nos hemos ocupado en los números anteriores de la nueva etapa de "DECÍAMOS AYER..." de dos colectivos muy importante de personas: los 20 centenarios que ha habido (o hay pues al día de hoy tenemos a cuatro de ellos con vida entre 106 y 100 años y suma y sigue...) y también nos hemos ocupado de los fallecidos en estos últimos años tan difíciles por la pandemia covid.19.

Siempre han de ser más importantes las personas que las cosas por más que las cosas también interesan, la iglesia edificio que tras los arreglos de los últimos años ha quedado funcional, práctica y acogedora.

"parroquia": su palabra lo indica: "la casa de todos" de todos los que quieran. En la medida de lo posible somos atendidos y no con pocas dificultades: un solo sacerdote para una docena de pueblos y ya sabemos la historia y el porqué y que pasamos a describir.

Las últimas vocaciones al sacerdocio que en El Cubo han sido tienen hoy casi 60 años y de ahí para arriba y no ha vuelto a haber vocaciones y sí que ha habido para médicos, policías y guardia civiles,

abogados, labradores, maestros, veterinarios, forestales... ¡ Cuanta alegría que nos da ver a jóvenes del pueblo terminada ya su carrera y preparando las oposiciones para trabajar en aquello que se han llevado años estudiando ¡

Y los seminarios... casi del todo vacíos.

Por compartir los pueblos, hasta "compartimos" obispo con Ciudad Rodrigo.

Por cierto, y dicho de paso: ¿ a que no sabes que El Cubo, hace muchos años, perteneció a la diócesis de Ciudad Rodrigo y no a la de Salamanca como es hoy? Pronto te contaré el cómo, cuándo y porqué de esta curiosa historia.

Decía San Juan Bosco que la mayor gracia que le podía hacer Dios a unos padres es "tener un hijo sacerdote". Se ve que o Dios no quiere, que lo dudo, o los padres de hoy no somos dignos de merecer tanta "gracia".

¿No será que no es rentable en la sociedad ser sacerdote? Pues... también te lo cuento con un solo ejemplo y reciente:

EMILIANO TAPIA ( hermano de Joaquín), párroco del barrio de Buenos Aires de Salamanca y capellán de la cárcel a más de atención a otros pueblos generando más de 120 empleos y una relación de colaboración diaria de más de 2.000 personas acogiendo a jóvenes sin recursos en pisos y en su propia casa parroquial...

En lo económico no es rentable para él pero está contento con su trabajo ( de riesgo) y es más que rentable para una sociedad que está falta de ejemplos como el de Emiliano persona y sacerdote. Y lo dice él mismo: " esto no es un trabajo sino un estilo de vida en el que uno debe continuar así hasta el final".

Hacen falta médicos, enfermeras, veterinarios, labradores, maestros, policías, forestales, abogados... y también hacen falta ( mucha falta) personas y sacerdotes como Emiliano.

